

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

SÍNTESIS INFORMATIVA MIÉRCOLES, 5 DE MARZO DE 2025



TRIBUNAL DE JUSTICIA ELECTORAL
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

ADVIERTE LA ONU AUMENTA CONSUMO DE FENTANILO EN MÉXICO

El consumo de fentanilo en México ha ido al alza, mientras en 2018 no había demanda de tratamientos contra la adicción a esta sustancia, a partir de 2021 se reportaron cientos de casos; 430 en 2023, último año registrado por la Junta Internacional de Fiscalización de Estupefacientes de las Naciones Unidas. **Nacional**



SHEINBAUM CONVOCA A MITIN POR ARANCELES ABRE LA PUERTA A POSIBLE ARREGLO CON MÉXICO Y CANADÁ

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, podría encontrar una posición común con México y Canadá respecto a los aranceles y es probable que hoy haya un anuncio al respecto, dijo el secretario de Comercio de ese país, Howard Lutnick, al entrar en vigor las tarifas. **Finanzas**

www.lavozdelafrontera.com.mx



LA VOZ

DE LA FRONTERA

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | MIÉRCOLES 5 DE MARZO DE 2025 | AÑO LXI | NO. 21785 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$12.00



BAJO FLUJO DE REPATRIADOS EN MEGA ALBERGUE

El albergue instalado por la Secretaría de Marina en el estacionamiento del Fex ha recibido a solo 73 personas repatriadas de Estados Unidos, escenario diferente al que se esperaba con las deportaciones masivas. **Pág. 3**

GOBIERNO Y SECTOR EMPRESARIAL

Crearán frente ante aranceles de Trump

ELSA CAMARERO

La alianza permitirá buscar estrategias para proteger los empleos en Mexicali: Alcaldesa

Tras el anuncio de las medidas arancelarias de Estados Unidos hacia México, la alcaldesa Norma Bustamante se reunió con las y los agremiados de la Industria Manufacturera de Exportación (Imex) para acordar con el sector industrial de exportación crear un frente común ante este nuevo desafío.

La edil mexicalense destacó que esta capital es una ciudad resiliente que ha logrado llegar a mercados internacionales con productos fabricados aquí, por lo que mantener que esto siga así es crucial para el sector industrial. Asimismo, señaló que esta alianza permitirá buscar estrate-

80%
DE LAS exportaciones mexicanas tienen como destino Estados Unidos

gias para proteger los empleos de las y los mexicaleses, así como su economía. “Estos factores son importantes para consolidar el desarrollo de esta capital”, resaltó.

Al respecto, el presidente de Imex Mexicali, Salvador Maese, respaldó la propuesta de la alcaldesa, a quien invitó a colaborar en meses de trabajo para elaborar un plan de negociación que se presentará en Washington.

Por su parte, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Octavio Sandoval, reconoció el apoyo del gobierno municipal ante este nuevo desafío que enfrenta el país y trabajando en unidad podrán superarlo. **Pág. 5**



DE 2 A 5% EN MEXICALI

Encabeza Ensenada desperdicio de agua

Durante un panel realizado en el marco del mes del agua, titulares de las CESP destacaron que las pérdidas alcanzan 28%. **Pág. 3**

EN MÁS DE 50%

Baja incidencia en homicidios en Tijuana

La coordinación con los 5 órdenes de gobierno ha permitido una disminución en homicidios durante 2025. Ismael Burguenio. **Pág. 2**



Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”



FALTAN 4 DÍAS
PARA EL CAMBIO DE HORA

WWW.ELIMPARCIAL.COM/MEXICALI

LA CRÓNICA

\$12
PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Miércoles 5 DE MARZO DE 2025

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 12,419 | AÑO XXXIV | 32 PÁGINAS

1 | ESPECTÁCULOS

NO MÁS
TV PARA
“LA VERO”



2 | MEXICALI

FALTAN 10 MIL
ESPACIOS EN
BACHILLERATO



AFECTAN LOS ARANCELES MÁS A BAJA CALIFORNIA

Hay empresas en los estados fronterizos que son parte de las cadenas de suministro de industrias de exportación y tendrán mayor impacto negativo, explica economista.

4 | NACIONAL

AgroBaja.
2025
A. T. S. y B. de Marzo
Municipal, B.C. Mexicali

FALTAN
1
DÍAS

Super básicos

Chuleta Natural de Cerdo
\$66.90
KILÓ

Ofertas válidas del 04 de marzo al 07 de marzo o hasta agotar existencia.

4 | MEXICALI

FORTALECE NORMA ALIANZA
CON INDEX, TRAS ANUNCIO
DE ARANCELES DE TRUMP



168615574801



WHATSAPP
168615574801



TWITTER
LACRONICACOM



FACEBOOK
LACRONICACOM



INSTAGRAM
LACRONICA



YOUTUBE
VIDEOLACRONICA



TIKTOK
LACRONICACOM



Papel
Reciclado

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

POR ENCIMA DEL 50%
Disminuyó recepción de deportados: Murphy
No hay deportaciones masivas, no están llegando, dijo el director de la Casa del Migrante, quien además calificó al albergue del gobierno federal, Flamingo, como elefante blanco: gastan mucho, no ayudan a nadie y los migrantes prefieren venir aquí porque buscan que les den un trabajo lícito, aseguró el también sacerdote. [Pág. 4](#)



FUTBOL MEXICANO
POR PURO ORGULLO
Javier Aguirre advierte que nadie impondrá condiciones en la selección nacional, para el DT, portar la playera de México es un privilegio, "asi seas el goleador histórico". Y se quita la presión, dice que no es obligación ganar Nations League ni Copa Oro.



www.elsoldetijuana.com.mx



El Sol de Tijuana

TIJUANA, B.C. | **MIÉRCOLES 5 DE MARZO DE 2025** | AÑO XXXV | NO. 12,101 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA
PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIUD ÁVALOS MATÍAS, DIRECTOR

\$10.00



ALUMNOS DESTACADOS
Cecyte Altiplano ganó concurso Robomatrix
Obtuvieron el primer lugar en robótica y ahora el equipo formado por Manuel Trausto y Bryan González busca llegar al certamen de Bolivia 2025. [Pág. 7](#)

AFIRMA AYUNTAMIENTO
Caen 31.5% homicidios en febrero de este año
Los operativos han resultado en el decomiso de armas de fuego, drogas, vehículos recuperados y la detención de objetivos criminales. [Pág. 5](#)

RENTE A ARANCELES
Mexicali fortalece su unión con la industria
Tras el anuncio de las medidas de EU contra México, la alcaldesa Norma Bustamante acordó crear un frente común con los exportadores. [Pág. 4](#)

BC EXPORTA MÁS DEL 80% DE SU PRODUCCIÓN A EU

Industriales esperan acuerdo en aranceles

EDUARDO JARAMILLO CASTRO

A mediano y largo plazo habría pérdida de empleos y cierre de empresas: A. Jaramillo

La industria en Baja California y en toda la frontera norte de México tendrá un impacto negativo "mayúsculo" ante la imposición del 25% de impuesto arancelario

(Canacintur) en Tijuana.

Mencionó que esto es derivado de que más del 80% de la producción en este estado es importada por el vecino país. "Nuestra región es especialmente vulnerable porque somos frontera y es una región donde la industria tiene un gran peso y está orientada a la exportación", apuntó Jaramillo.

En Baja California existen alrededor de 500 maquiladoras de exportación que a su vez subcontratan a otras tres a cuatro empresas cada una para la provisión. Dijo que si la imposición de aranceles se prolonga más de tres meses, las empresas podrían empezar a suspender operaciones o trasladarse fuera del país. [Pág. 5](#)



México dio capos por los aranceles

El presidente de EU, Donald Trump, prometió librar una guerra contra los cárteles del narcotráfico y aseguró que su política de aranceles fue la causante de que México le entregara a 29 capos, durante una sesión conjunta del Congreso. Afirmó que su gobierno ha logrado en 43 días más que las pasadas administraciones. [Mundo](#)



Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

EN MARZO PAGA CON 5% DE DESCUENTO TU PREDIAL

WWW.ELIMPARCIAL/TIJUANA



FRONTERA

\$12 PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE TIJUANA

Miércoles 5 DE MARZO DE 2025

TIJUANA, BC, MÉXICO | \$12.00 DIARIO | NO. 8,382 | AÑO 25

CAEN 20% EN TIJ LOS CRUCES EN GARITA COMERCIAL

La incertidumbre por la aplicación del 25% de aranceles a las importaciones de México en EU, ya se vio reflejada en la reducción del cruce de productos: Canacar.

02 | TIJUANA

BUSQUE HOY

ESTILOS GH
EN SUSCRIPCIONES Y TIENDAS DE AUTOSERVICIO

DEPORTES

REAL MADRID HACE VALER SU LOCALÍA

16 | NACIONAL

SHEINBAUM ANUNCIARÁ RESPUESTA EL DOMINGO

INTERNACIONAL

'ES NUESTRO MOMENTO DE USAR LOS ARANCELES'

17

08 | ENSENADA

SAN QUINTÍN EXPORTA EL 90% DE SU PRODUCCIÓN

¡PREZANDO LAS OFERTAS QUE BARATO AHHH!

Manzana verde **\$29.90 kg**

Menudo de res **\$69.90 kg**

SERVICIO A DOMICILIO

ENVÍO GRATIS EN LA COMPRA DE **\$499MN** VALIENDO AL 31 DE MARZO DE 2025

WhatsApp o Llamada (664) 724 3369 (664) 386 9475

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- LOCALES

ZETA.

“CONGRESO DE BC TIENE HASTA EL 7 DE MARZO PARA ENTREGAR LISTA DE CANDIDATOS AL IEBC”

Hasta el 7 de marzo de 2025, el Congreso de Baja California tiene plazo para entregar las listas de los distintos comités al Instituto Estatal Electoral del Estado, correspondientes a las y los candidatos para jueces, juezas y magistrados locales para las próximas elecciones del 1 de junio.

<https://zetatijuana.com/2025/03/congreso-de-bc-tiene-hasta-el-7-de-marzo-para-entregar-lista-de-candidatos-al-iebc/>

LA JORNADA BC.

“DESCARTAN QUE ELECCIÓN JUDICIAL EN BC ESTÉ EN RIESGO POR PRESUPUESTO”

Mexicali, 4 de marzo. El tema del presupuesto no pone en riesgo la elección extraordinaria de jueces y magistrados locales, consideró el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Congreso de Baja California, Juan Manuel Molina García.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/descartan-que-eleccion-judicial-en-bc-este-en-riesgo-por-presupuesto/>

ZETA.

“CANTÓN CRITICA QUE EL IEE PIDIERA MILLONES DE PESOS PARA LA ELECCIÓN JUDICIAL”

El diputado morenista Jaime Eduardo Cantón aseguró que la petición de recursos realizada por el Instituto Estatal Electoral (IEE) es exagerada y rechazó que el dinero público sea utilizado con este fin.

<https://zetatijuana.com/2025/03/canton-critica-que-el-iee-pidiera-millones-de-pesos-para-la-eleccion-judicial/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

- NACIONALES

MVS NOTICIAS.

“MAGISTRADO DEL TEPJF PROPONE INVESTIGAR A MINISTRAS POR ACTOS ANTICIPADOS DE CAMPAÑA”

El magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Reyes Rodríguez Mondragón, dio a conocer su proyecto de resolución en el que propone ordenar al Instituto Nacional Electoral (INE) que investigue a las ministras Lenia Batres Guadarrama, Yasmín Esquivel Mossa y Loretta Ortiz Ahlf, por actos anticipados de campaña a través de publicaciones en redes sociales.

<https://mvsnoticias.com/nacional/2025/3/5/magistrado-del-tepjf-propone-investigar-ministras-por-actos-anticipados-de-campana-681447.html>

SIN EMBARGO.

“INE AFINA COMICIOS; NO HABRÁ RESULTADOS PRELIMINARES EN ELECCIÓN JUDICIAL, CONFIRMA GUADALUPE TADDEI”

Ciudad de México, 4 de marzo (SioEmbargo).- El Instituto Nacional Electoral (INE) confirmó que no habrá resultados preliminares ni conteos rápidos durante la jornada electoral para los distintos cargos del Poder Judicial de la Federación (PJF), que se llevarán a cabo este 1 de junio.

<https://www.sinembargo.mx/4624794/no-habra-resultados-preliminares-en-eleccion-judicial-confirma-guadalupe-taddei/>

MILENIO.

“TADDEI REITERA: NOCHE DE LA ELECCIÓN HABRÁ RESULTADO DEFINITIVO DE LA SCJN”

La consejera presidenta Guadalupe Taddei reiteró que el INE sigue afinando el nuevo proceso con el que garantizará que la noche de la elección judicial, estén los resultados definitivos de la Suprema Corte, con un nuevo sistema que transmitirá en vivo los cómputos de todo el país.

<https://www.milenio.com/politica/taddei-noche-de-eleccion-judicial-habra-resultado-definitivo-de-scjn>

EXCELSIOR.

“INE BUSCA MÁS TIEMPO EN MEDIOS PARA ELECCIONES JUDICIALES”

La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, deseó que este miércoles, durante la sesión del Tribunal Electoral, la mayoría de las y los magistrados permitan que el INE administre los 48 minutos en radio y televisión de los tiempos de Estado

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

para poder difundir más la elección judicial y que no se les recorte el tiempo a 12 minutos como lo propone el magistrado Felipe de la Mata en su proyecto.

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/guadalupe-taddei-ine-tiempo-medios-eleccion-judicial/1703162>

PROCESO.

“EL INE ADVIERTE QUE RECORTES PONEN EN RIESGO LA ELECCIÓN JUDICIAL EN LOS ESTADOS”

CIUDAD DE MÉXICO (apro).- El Instituto Nacional Electoral (INE) advirtió que los recortes presupuestarios y la falta de recursos de los Organismos Públicos Locales (OPL) pone en riesgo la organización y la supervisión de los procesos electorales en las 17 entidades que renovarán sus poderes judiciales locales al mismo tiempo que el poder judicial federal, el próximo 1º de junio.

<https://www.proceso.com.mx/nacional/2025/3/4/el-ine-advierde-que-recortes-ponen-en-riesgo-la-eleccion-judicial-en-los-estados-346723.html>

EL ECONOMISTA.

“SIN RECURSOS PARA COMICIOS, 10 DE 17 ÓRGANOS ELECTORALES”

El Instituto Nacional Electoral alertó que de los 17 estados en donde se llevarán a cabo elecciones del Poder Judicial local el próximo 1 de junio; en 10 de ellos, sus Organismos Públicos Locales (OPL) no cuentan con los recursos económicos suficientes para la organización de estos procesos electorales.

<https://www.economista.com.mx/politica/recursos-comicios-10-17-organos-electorales-20250305-749087.html>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

AFN TIJUANA.

“LLAMA CASTRO TRENTI A ‘CERRA FILAS’ CON SHEINBAUM”

TIJUANA BC 4 DE MARZO DE 2025 (AFN).- El diputado federal Fernando Castro Trenti llamó a "cerrar filas" con la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, por lo que convocó a participar en la concentración masiva del próximo 9 -de este mes de marzo- en el zócalo de la Ciudad de México.

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

[https://www.afntijuana.info/informacion_general/160769 llama castro trenti a cerrar filas con sheinbaum#ver nota](https://www.afntijuana.info/informacion_general/160769_llama_castro_trenti_a_cerrar_filas_con_sheinbaum#ver_notas)

- NACIONALES / INTERNACIONALES

EJE CENTRAL.

“ELECCIÓN JUDICIAL ES UNA ‘FARSA AUTORITARIA’, ASEGURA EL EXCONSEJERO DEL INE, CIRO MURAYAMA”

Ante la próxima elección judicial, “estamos ante una farsa autoritaria y lo vamos comprobando eslabón tras eslabón de la cadena”, sostuvo el exconsejero del INE, Ciro Murayama.

https://www.ejecentral.com.mx/nuestro-eje/eleccion-judicial-es-una-farsa-autoritaria-asegura-el-exconsejero-del-ine-ciro-murayama#google_vignette

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

EL SOL DE TIJUANA.

“BC SE PREPARA CON ESTRATEGIAS ANTE POSIBLE IMPACTO POR INCREMENTO DE ARANCELES”

El gobierno de Baja California solicitó calma ante la posible imposición de aranceles a productos mexicanos, por parte del gobierno de Estados Unidos, que están previstos a iniciar a partir de abril, dijo la gobernadora, Marina del Pilar Ávila Olmeda.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/bc-se-prepara-con-estrategias-ante-posible-impacto-por-incremento-de-aranceles-21880349>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“RECONOCEN PÉRDIDAS DE AGUA EN ENSENADA, TECATE Y MEXICALI”

Pérdidas físicas de agua de entre el 2 al 28% es lo que se llega a presentar en Mexicali, Tecate y Ensenada, sobre todo debido a la existencia de tuberías antiguas, reconocieron los titulares de las Comisiones Estatales de Servicios Públicos de los tres municipios.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/reconocen-perdidas-de-agua-en-ensenada-tecate-y-mexicali-21997024>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“SIN REGISTRO DE DENUNCIAS POR ACOSO O ESTRÉS LABORAL A PROMOTORES EN TIENDAS Y SUPERMERCADOS”: SECRETARÍA DEL TRABAJO

La Secretaría del Trabajo de Baja California informó que hasta el momento no han recibido ninguna queja o denuncia referente al acoso o estrés laboral que reciben los promotores de productos en tiendas o supermercados.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/sin-registro-denuncias-por-acoso-o-estres-laboral-a-promotores-en-tiendas-y-supermercados-secretaria-del-trabajo-21998198>

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“CREARÁN FRENTE ANTE ARANCELES DE TRUMP”

Tras el anuncio de las medidas arancelarias de Estados Unidos hacia México, la presidenta municipal de Mexicali, Norma Bustamante se reunió con las y los agremiados de la Industria Manufacturera de Exportación (Index Mexicali).

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/crearan-frente-ante-aranceles-de-trump-21999316>

LA CRÓNICA.

“AMPLIARÁN OPERATIVOS DE INSPECCIÓN A BARES Y ANTROS UBICADOS FUERA DE LA ZONA URBANA”

Mexicali, B.C.- Un los próximos días, se ampliarán los operativos de inspección en bares y antros de Mexicali con la finalidad de inhibir la venta de drogas en estos establecimientos.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/03/04/ampliaran-operativos-de-inspeccion-a-bares-y-antros-ubicados-fuera-de-la-zona-urbana/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

- **ENSENADA**

FRONTERA.

“CARNAVAL DE ENSENADA 2025 ROMPE RÉCORD CON MÁS DE 240 MIL VISITANTES”

Ensenada, BC – El Gran Carnaval de Ensenada 2025 cerró sus actividades al recibir a más de 60 mil personas en su última jornada, donde la cantante Ana Bárbara deleitó al público con sus éxitos y rindió homenaje a Juan Gabriel y Paquita la del Barrio en el escenario principal.

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2025/03/05/carnaval-de-ensenada-2025-rompe-record-con-mas-de-240-mil-visitantes/>

CONGRESO

RADAR BC.

“REALIZA CONGRESO SEMANA DE LOS DERECHOS DE LAS MUJERES A UNA VIDA LIBRE DE VIOLENCIAS”

Mexicali. El Congreso del Estado, a través de la Unidad de Igualdad de Género y la Dirección de Administración, dio inicio al ciclo de conferencias con el tema de la “Ley Daryela”, dirigido a todo el personal, en la Semana de los Derechos de las Mujeres a una Vida Libre de Violencias en el marco de la Conmemoración del Día Internacional de la Mujer 8M.

<https://radarbc.com/general/realiza-congreso-semana-de-los-derechos-de-las-mujeres-a-una-vida-libre-de-violencias/>

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

FRONTERA.

“TEME CANAINPESCA DISMINUYA CONSUMO DE PRODUCTOS”

Ensenada, BC.- Tras el anuncio del presidente de los Estados Unidos, Donald Trump, sobre la aplicación del 25% de arancel a los productos mexicanos, Alfonso Rosiñol de Vecchi, consideró que podría disminuir el consumo de pescados y mariscos.

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2025/03/04/sector-pesquero-teme-una-disminucion-en-el-consumo-por-aranceles-de-trump/>

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“VISLUMBRAN FUERTE AFECTACIÓN ECONÓMICA TRAS GUERRA ARANCELARIA ENTRE MÉXICO Y EU”

La guerra arancelaria o tarifas comerciales mutuas no es algo que convenga ya que afectará la economía y los empleos de México y Estados Unidos, sin embargo, la reciprocidad de aranceles puede ser una estrategia de negociación necesaria para pedir que se reduzcan las tarifas entre ambas naciones.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/vislumbran-fuerte-afectacion-economica-tras-guerra-arancelaria-entre-mexico-y-eu-21991642>

LA CRÓNICA.

“IMPOSICIÓN DE ARANCELES PONE EN RIESGO CADENAS DE SUMINISTRO”: INDEX Mexicali, B.C.- La Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (Index) alertó sobre los riesgos que generará la imposición de aranceles por parte del gobierno de Estados Unidos a los productos importados desde México.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/03/04/imposicion-de-aranceles-pone-en-riesgo-cadenas-de-suministro-index/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“GUERRA ARANCELARIA PROVOCARÁ INFLACIÓN EN MÉXICO Y ESTADOS UNIDOS”: CANACO

De caer en una Guerra Arancelaria entre México y Estados Unidos provocaría mayor inflación entre ambos países, ya que sería una escalada sin fin, generando una espiral de desempleo y una posible recesión, señaló José Antonio Villa González, presidente de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) de Mexicali.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/guerra-arancelaria-provocara-inflacion-en-mexico-y-estados-unidos-canaco-21985854>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“BC, VULNERABLE AL CIERRE DE EMPRESAS Y PÉRDIDA DE EMPLEO POR ARANCELES DE TRUMP”

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

La industria en Baja California y en toda la frontera norte de México tendrá un impacto negativo “mayúsculo” ante la imposición del 25% de impuesto arancelario a todos los productos mexicanos exportados a Estados Unidos, señaló Alejandro Jaramillo Osuna, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra) en Tijuana.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/mexico/bc-vulnerable-al-cierre-de-empresas-y-perdida-de-empleo-por-aranceles-de-trump-21988559>

FRONTERA.

“CAEN 20% EN TIJUANA LOS CRUCES EN GARITA COMERCIAL”

Tijuana, BC.- La imposición de aranceles del 25% por parte de Estados Unidos a México ya trajo consigo disminución en las operaciones de carga en Tijuana, indicó el vicepresidente regional de la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga (Canacar).

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/03/04/imposicion-de-aranceles-ya-disminuyo-cruces-de-mercancias-en-tijuana-canacar/>

JUSTICIA / LEGALIDAD

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“NADIE GANARÍA GUERRA DE ARANCELES ENTRE MÉXICO Y ESTADOS UNIDOS”: FISCALISTA

Una guerra de aranceles entre México y Estados Unidos no sería sostenible para ninguno de los dos países, ya que sólo se lograría encarecer los productos, consideró Pedro E. Corona de la Fuente, fiscalista y socio del bufete de abogados Procopio.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/nadie-ganaria-fiscalista-21998833>

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“OTORGAN A VERTER RECONOCIMIENTO POR LA IGUALDAD Y LA NO DISCRIMINACIÓN”

La asociación civil Verter A.C. fue galardonada con el Reconocimiento por la Igualdad y la no Discriminación 2023, por parte del Consejo Nacional Para Prevenir la Discriminación (Conapred).

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/otorgan-a-verter-el-reconocimiento-por-la-igualdad-y-la-no-discriminacion-21996714>

- TIJUANA

AFN TIJUANA.

“RECOLECTAN FIRMAS CONTRA LA PRIVATIZACIÓN DEL BULEVAR 2000”

Tijuana, 4 de marzo. El colectivo de Ciudadanos por la Defensa de Servicios Públicos inició la recolección de firmas en Palacio Municipal para solicitar al Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC) un plebiscito contra la privatización del corredor 2000.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/recolectan-firmas-contrala-privatizacion-del-bulevar-2000/>

EDUCACIÓN / CULTURA

LA JORNADA BC.

“COMIENZAN INSCRIPCIONES A BACHILLERATO EN BAJA CALIFORNIA”

Mexicali, 4 de marzo. Inició el proceso de ingreso al **nivel medio superior** durante el ciclo escolar 2025-2026 en los planteles públicos de Baja California, dio a conocer en rueda de prensa el secretario de Educación, Luis Gilberto Gallego Cortez.

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/comienzan-inscripciones-a-bachillerato-en-baja-california/>

SEGURIDAD PÚBLICA

- TECATE

ZETA.

“SARMIENTO MONJE SERÁ NOMBRADO DIRECTOR DE POLICÍA MUNICIPAL EN TECATE”

José Luis Sarmiento Monje, actual comandante de la Fuerza Estatal de Seguridad Ciudadana, es quien, de acuerdo a integrantes de la mesa de seguridad de Tecate, será propuesto por el alcalde Román Cota Muñoz, en la sesión de cabildo del miércoles 5 de marzo de 2024, para el cargo de director de Seguridad Ciudadana y Tránsito Municipal.

<https://zetatijuana.com/2025/03/sarmiento-monje-sera-nombrado-director-de-policia-municipal-en-tecate/>

MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“INICIA ESTE MIÉRCOLES NUBLADO; PRONOSTICAN LLUVIAS A PARTIR DE ESTA TARDE”

Tijuana.- La ciudad fronteriza inició este miércoles con cielo parcialmente cubierto, se espera formación de lluvias durante la tarde con 80% probabilidades de lluvia. Se esperan vientos del OSO de 15 a 25 km/h, de acuerdo con información del Sistema Meteorológico Nacional (SMN).

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/inicia-este-miercoles-nublado-pronostican-lluvias-a-partir-de-esta-tarde-22004054>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

EL SOL DE TIJUANA.

“TIJUANA PODRÍA SER PUNTA DE LANZA EN RECICLAJE DE RESIDUOS DE LA CONSTRUCCIÓN Y DEMOLICIÓN”

Tijuana enfrenta un reto ambiental significativo con la gestión de los residuos de construcción y demolición, una problemática que ha crecido junto con el desarrollo urbano de la ciudad.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/tijuana-podria-ser-punta-de-lanza-en-reciclaje-de-residuos-de-la-construccion-y-demolicion-21998356>

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

“TRUMP NO QUIERE A ‘NARCOPOLÍTICOS’, QUIERE A LAS EMPRESAS DE MÉXICO”

TIJUANA BC 4 DE MARZO DE 2025 (AFN).- No se confundan ni se emocionen. Donald Trump no quiere al "preso número 30", como es el deseo de muchos.

Tampoco quiere a los "narcopolíticos" mexicanos para tratar mejor a nuestro país. Ya les había dicho (y aunque es tan solo mi opinión) todo hace indicar que al presidente de los Estados Unidos no le interesan el fentanilo, ni las drogas que cruzan la frontera, ni tampoco los muertos a los que seguramente ha de considerar como parte de todos aquellos sectores a los que estima indeseables.

Lo que parece interesarle, y así lo ha dejado ver claramente desde antes de rendir su protesta como mandatario del país del Norte, es que todas las empresas estadounidenses que se han asentado en nuestro país, porque encontraron mejores condiciones, regresen a suelo estadounidense.

¡Ah! Pero también quiere condiciones más ventajosas, dentro del T Mec. Como Hombre de empresa y multimillonario que es, solo le interesan el dinero y los negocios.

Es más, si puede llevarse también las inversiones de otros países del mundo, estará más que contento y por eso, es que siempre estuvo decidido a imponerle aranceles a los productos exportados por México a su territorio, porque como lo dijo, se trataba también de castigar a esas empresas que prefirieron ubicarse fuera de los Estados Unidos, dejando a su país en una condición difícil.

Por eso, la "pausa" que le concedió al país fue tan solo un espejismo que, compraron en la administración Federal, pero que le sirvió para seguir jugando con México "al gato y al ratón" y para burlarse, sometiéndonos a una prueba, que ayer no tuvo empacho en decirle al mundo que México reprobó.

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

[https://www.afntijuana.info/afn_politico/160778 trump no quiere a narcopoliticos quiere las empresas de mexico#ver nota](https://www.afntijuana.info/afn_politico/160778_trump_no_quiere_a_narcopoliticos_quiere_las_empresas_de_mexico#ver_nota)

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

50 Y 50... 'ERROR GARRAFAL'...

El presidente municipal de San Felipe, JOSÉ LUIS DAGNINO LÓPEZ, dijo que el gabinete podría tener cambios tras el decreto federal que establece la paridad de género en los gabinetes estatales y municipales. “En San Felipe la mayoría de las personas que han sido recientemente contratadas se puede decir que es un 70% mujeres contra el 30% hombres, (...) tenemos que cumplir con la paridad y con la equidad, pudiera llegar el momento en el que pueda ser 50 y 50”.

El pasado 15 de noviembre de 2024 se publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF), el decreto constitucional que obliga a los gobiernos federales, estatales y municipales, a conformar sus gabinetes por 50% mujeres y 50% hombres. “De manera natural siempre hemos respetado el tema de géneros en San Felipe, no es la primera vez que participo en cargos públicos, funciona muy bien porque son las oportunidades que podemos tener todos”, expresó el alcalde del séptimo municipio de Baja California. La conformación del gabinete de San Felipe, afirmó, no tuvo como objetivo dar preferencia a un sexo. “No porque estemos dando alguna preferencia, sino porque así se ha ido manifestando, las mujeres cada vez están siendo más activas, proactivas y se están involucrando más en la vida pública”. DAGNINO LÓPEZ destacó que actualmente el Cabildo de San Felipe también está formado en su mayoría por mujeres: tres hombres y nueve mujeres.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/analisis/en-voz-baja-50-y-50-21999490>